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Às 14:00 horas do dia 05 (cinco), do mês de abril, do ano de 2025 (dois mil e vinte e 

cinco), no auditório do Centro Estadual de Ensino Fundamental e Médio em Tempo 

Integral “Daniel Comboni” – Escola Viva, foi dado abertura para as palestras acerca do 

Plano Plurianual – Palestrante Rejane Cristina Rodrigues Pinheiro Almeida, Plano 

Diretor – Palestrante e Plano Mobilidade Urbana - Palestrante, os assuntos foram 

direcionados aos cidadãos ecoporanguenses presentes neste dia. Dado abertura para as 

perguntas aos cidadãos: o cidadão Lazaro, Representante do INCAPER, fala que a maior 

dificuldade de Ecoporanga seria o emprego, trazer vagas de emprego à Ecoporanga; outro 

cidadão, Carlos Guedes, fala que a falta de planejamento, dizendo que se não 

conseguirmos ter planejamento não há como levar Ecoporanga, sendo que também a 

dificuldade de valorizar a produção do município, assim, buscando valorizar as mãos de 

obras trazendo mais empresas pequenas; Denton Matos, representando o órgão IDAF: o 

município tem valorizado a produção de leite e rebanho, mas que o município não possui 

um abatedouro, “INCENTIVAR O MUNICÍPIO A TER AGROINDÚSTRIA”, 

LICENCIAR, CAPACITAR E VERIFICAR ONDE PODE SER DISTRIBUÍDO, tendo 

pontos de comercio da prefeitura que pode ser lugar de vendas, “PRODUZIR E DAR 

PONTOS DE COMERCIO”; Charleston: fala de São João de Manteninha, sobre as 

confecções lá existentes, utilizar o galpão já existente em Santa Terezinha, o qual pode 

ser lugar de confecções diversas; Segunda pergunta: Cidadão Mozainter fala que é 

essencial começar com a educação, especialmente com a educação especial, com espaços, 

apoio médico e neurológicos, suporte para espectros autistas e demais; Sandra, moradora 

do Centro de Ecoporanga, fala sobre a dificuldade de lazer para adolescentes na cidade, 

também para pessoas idosas, que deveria ter espaços dirigidos à eles; Delton Matos 

complementa sobre a fala de Sandra sobre o lazer a educação, e fala sobre o “Escoteiros”, 

o que Ecoporanga pode fazer para contribuir para as crianças e adolescentes entrarem no 

grupo, tendo em vista àquelas crianças que não possuem verbas para pagar mensalidades, 

roupas e as atividade extraoficiais do grupo, podem ser feitos projetos para que a 

prefeitura possa custear as despesas de pelo menos dez jovens que queiram participar das 

atividades, lembrando também das crianças da casa de passagem do município; Lazaro, 

representante do INCAPER fala sobre as cachoeiras existentes em Ecoporanga, dando 

exemplo do parapente de Baixo Guandu, Pancas, Caparaó (Pedra Menina), Domingos 

Martins (Pedra Azul), Ecoporanga tem lindas cachoeira e pedras, mas não há acesso 

devido, temos o ciclismo, os encontros de motos. Fala que precisa treinar as pessoas para 

que esses atendam bem as pessoas que vem de fora e que saibam onde ficam as 

preciosidades de Ecoporanga, trabalhando assim o turismo; Terceira pergunta: Delton 

fala sobre a iniciativa do clube de ciclismo de Ecoporanga, com apoio dos escoteiros, 

ecobike e apoio da prefeitura, o qual o destino é a Cachoeira do Arco-íris no próximo 

evento. Rapel também é uma opção; Simone da Secretaria de Educação: junto com o 

esporte tem muitos adolescentes artistas, possuindo muitos talentos, apoiar essa questão 

é uma força que podemos ter, onde o município pode estar contemplando e ser melhor 

aproveitados a área da arte no município; Lazaro, representante do INCAPER, fala que o 

município possui muitas associações, mas que precisa ter apoio para sabermos como estão 

as associações, tendo força tarefa para verificar a quantidade para saber o que pode ser 

feito; Quarta pergunta: dado a palavra, Carlos Guedes fala que está havendo vários 
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esforços, e que está em bom caminho. Fala também a questão do lixo, diz que precisamos 

ver com os olhos em uma questão ambiental, ocupacional e educacional, e que está vendo 

como positivo; Delton fala que por vezes é convidado para ir as escolas fazer palestras e 

que o IDAF já tem ações para que haja educação ambiental, para uma sugestão ao 

município diz que fosse colocado pela secretaria de educação obrigatoriedade com 

atividade avaliativa que exija dos jovens o que se está fazendo com os lixos em que são 

jogados fora. Educação na escola, palestras mensais e atividades avaliativas. Tratando de 

lixo, se chegássemos no lixão, hoje é um deposito de lixo, ponto de espera até a separação, 

e há dias que passamos por lá e está cheio até o portão, tem gente que joga lixo na estrada, 

e outro problema que cresce ainda mais é o cidadão que compra uma carne que não passa 

na vigilância sanitária e coloca à venda (abatida clandestina), e os cidadãos que jogam os 

restos de boi (ossada) em lixeiras. A solução é um abatedouro oficializado; Charleston 

fala que a questão ambiental tem que constar na grade curricular escolar; Lazaro, 

representante do INCAPER fala que teve uma reunião com o atual prefeito e que foi 

falado da reciclagem doméstico, que os cidadãos possam separar os lixos em suas casas 

e a coletagem ser trocada por um vale em uma central de atendimento, o qual o vale será 

em alimentos; Nada mais havendo, a Palestrante Rejane e a Secretária Municipal de 

Planejamento encerraram as palestras e os momentos de comentário e sugestões às 15:35 

horas, do dia 05 de abril de 2025, com agradecimentos. 


